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Niederschrift  

über die Tagung des Hauptausschusses der Stadt Haldensleben am 06.07.2017, von 18:00 Uhr bis 19:05 Uhr 

 

 

Ort:  im Rathaus der Stadt Haldensleben, Markt 22, Kleiner Beratungsraum (Zimmer 123)  

_________________________________________________________ 
 

Anwesend: 

 

 Frau Wendler – Stellv. Bürgermeisterin 

 

 Mitglieder 

 Herr Bernhard Hieber 

 Herr Boris Kondratjuk 

 Herr Ralf W. Neuzerling 

 Frau Roswitha Schulz 

 Herr Mario Schumacher 

 Herr Bodo Zeymer 

 

Abwesend: 

 

 Mitglieder 

 Herr Martin Feuckert 

 Frau Marlis Schünemann 

 

 von der Verwaltung 

 Frau Andrea Schulz 

 Frau Manuela Nebel 

 

 

 

Tagesordnung: 

 

I. Öffentlicher Teil 

 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der Beschlussfähigkeit 

2.  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

3.  Evtl. Einwendungen gegen den öffentlichen Teil der Niederschrift über die Tagung vom 01.06.2017 

4.  Bewerbung um den Titel "european town of sport - Europäische Sportstadt" - Vorlage: 116-H(VI.)/2017 

5.  Annahme einer Schenkung von Kunstwerken aus dem Besitz des Künstlers Heinrich Apel 

Vorlage: 117-H(VI.)/2017 

6.  Annahme einer Schenkung für die Obdachlosenunterkunft vom Landkreis Börde 

Vorlage: 118-H(VI.)/2017 

7.  Annahme einer Spende für die Grundschule "Gebrüder Alstein" von der Fa. Brömse GmbH & Co KG in 

Haldensleben - Vorlage: 119-H(VI.)/2017 

8.  Kooperationsvereinbarung "Wirtschaftsraum Mittellandkanal" - Vorlage: IV-047(VI.)/2017 

9.  Mitteilungen 

10.  Anfragen und Anregungen 

11.  Einwohnerfragestunde 

 

II. Nichtöffentlicher Teil 

 

12.  Evtl. Einwendungen gegen den nichtöffentlichen Teil der Niederschrift über die Tagung vom 01.06.2017 

13.  Ausübung des Vorkaufsrechtes entsprechend § 24 Baugesetzbuch - Vorlage: 300-(VI.)/2017 

14.  Personalangelegenheit - Vorlage: 121-H(VI.)/2017 

15.  Anfragen und Anregungen 

16.  Mitteilungen 
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Öffentlicher Teil 

 I. Öffentlicher Teil 

  

zu TOP  1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit   

Frau Wendler, stellv. Bürgermeisterin, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Herr Czernitzki 

nimmt in Vertretung für Herrn Stadtrat Feuckert teil. Frau Schünemann ist entschuldigt. Es sind 7 Ausschuss-

mitglieder anwesend. Der Hauptausschuss ist beschlussfähig.  

  

 

zu TOP  2  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung   

Änderungsanträge zur Tagesordnung wurden nicht gestellt. Damit ist die Tagesordnung festgestellt in der vorlie-

genden Form. 

 

 

zu TOP  3  Evtl. Einwendungen gegen den öffentlichen Teil der Niederschrift über die Tagung vom 

01.06.2017   

Es liegen keine Einwendungen gegen den öffentlichen Teil der Niederschrift vom 01.06.2017 vor. Somit gilt 

diese als angenommen. 

 

Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen 

   1 Enthaltung 

 

 

zu TOP  4  Bewerbung um den Titel "european town of sport - Europäische Sportstadt" 

Vorlage: 116-H(VI.)/2017   

Der Vorlage wurde mehrheitlich zugestimmt. 

 

Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen 

   1 Enthaltung 

 

 

zu TOP  5  Annahme einer Schenkung von Kunstwerken aus dem Besitz des Künstlers Heinrich 

Apel - Vorlage: 117-H(VI.)/2017   

Der Vorlage wurde einstimmig zugestimmt. 

 

Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen  

 

 

zu TOP  6  Annahme einer Schenkung für die Obdachlosenunterkunft vom Landkreis Börde 

Vorlage: 118-H(VI.)/2017   

Der Vorlage wurde einstimmig zugestimmt. 

 

Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen  

 

 

zu TOP  7  Annahme einer Spende für die Grundschule "Gebrüder Alstein" von der Fa. Brömse 

GmbH & Co KG in Haldensleben. 

Vorlage: 119-H(VI.)/2017   

Der Vorlage wurde einstimmig zugestimmt. 

 

Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen 

 



Seite 3 von 3 - 3 - 

 

zu TOP  8  Kooperationsvereinbarung "Wirtschaftsraum Mittellandkanal" 

Vorlage: IV-047(VI.)/2017   

Zu der Informationsvorlage IV-047(VI.)/2017 – Kooperationsvereinbarung „Wirtschaftsraum Mittellandkanal“ 

gab Frau Dezernatsleiterin Schulz entsprechende Informationen. 

Die Stadt Haldensleben als Mittelzentrum hat die Planungshoheit und ist für die Standortentwicklung rechtlich 

zuständig. Es besteht die Absicht, Landesmittel an Gemeinden zu vergeben, obwohl diese nicht zuständig sind. 

Daher werden entsprechende Gespräche mit dem Landkreis und den Kooperationspartnern umgehend aufge-

nommen, um eine Mitarbeit der Stadt Haldensleben in diesem Prozess sicherzustellen. Frau Wendler wird die 

Stadträte über den aktuellen Sachstand in den Ausschüssen und im Stadtrat entsprechend weiter informieren. 

 

 

zu TOP  9  Mitteilungen   

Es liegen keine Mitteilungen vor. 

 

 

zu TOP  10  Anfragen und Anregungen   

Herr Zeymer sprach das vergangene Unwetter an und bat um Auflistung der entstandenen Schäden, die das Un-

wetter verursacht hat und die daraus resultierenden Kosten. 

Weiter regt Herr Zeymer an, dass man künftig u. U. die Bevölkerung bei den Aufräumarbeiten beteiligen könnte. 

Im Gegenzug könnten die Bürger sich das Holz mitnehmen  – ähnlich wie es im Wald gehandhabt wird. 

 

 

zu TOP  11  Einwohnerfragestunde   

Herr Albrecht, Hagenstraße 35, Haldensleben sprach die erteilten Bescheide zur Umlage der Verbandsbeiträge 

an. Die Bescheide sind zum Teil so gering, dass der Verwaltungsaufwand für den Bescheid höher ist als der 

Umlagebeitrag selbst. Er regt an, hier mehrere Jahre zusammenzufassen, um Kosten zu sparen.  

Frau Wendler teilt mit, dass dies bereits in der Verwaltung geprüft wird. 

 

Weiter fragt Herr Albrecht in Bezug auf die Baumaßnahme Gerikestraße an (Verlegung neuer Gasleitungen), 

warum die Hausanschlüsse nicht mit erneuert werden. 

Herr Albrecht wird eine schriftliche Antwort erhalten. 

 

In Bezug auf den Beschluss des Hauptausschusses zur Aufstellung des Bebauungsplanes „Wohngebiet Gänse-

breite – Neuenhofer Straße“ empfahl Herr Albrecht, das BauGB § 1 (1) anzuwenden. Es gäbe genug bebaubare 

Flächen in der Stadt Haldensleben. 

Frau Wendler erläuterte Herrn Albrecht erneut, dass die Stadt Haldensleben bemüht ist, jungen Familien attrak-

tive Wohnflächen zur Bebauung vorzuhalten, um die Entwicklung in der Stadt Haldensleben voranzutreiben. Der 

Bedarf ist vorhanden. 

 

 

 

 

 

 

Sabine Wendler 

Stellv. Bürgermeisterin 
           Diana Klimpke 
           Protokoll 
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